

Preco de suscripcion.

Preco de los anuncios.

# El Menorquin

## ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

### (SEGUNDA ÉPOCA.)

Año I.

Mahon, sábado 6 de noviembre de 1869.

Num. 82.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

### PARTE POLITICA.

De La Soberanía Nacional, periódico republicano de Cadiz copiamos el siguiente artículo:

### LA MINORIA REPUBLICANA.

Estamos completamente de acuerdo con un periódico republicano de Madrid, que quiere que reaparezcan de nuevo los diputados de la minoría republicana en el santuario de las leyes, para contestar debidamente a las acusaciones que se les han dirigido y para dar explicaciones de su conducta a la faz de la nación que ha de juzgarlos.

Cualquiera que hayan sido los motivos que impulsaron a nuestros diputados a abandonar los escaños del Congreso, las circunstancias han variado mucho en pocos días y su presencia la creemos de todo punto necesaria. Verdad es que en la sangrienta y dolorosa lucha que ha presenciado el país de hermanos contra hermanos, de españoles contra españoles, algunos de esos diputados habrán muerto como nuestro querido e inolvidable amigo Rafael Guillen y Martinez y otros por haber caudillado partidas armadas se hallarán presos o en la emigración. Pero los que quedan, aunque sean pocos, deben ir a las Cortes a ocupar sus respectivos puestos; a mantener incólme la fé y el entusiasmo en favor de la idea republicana; a reorganizar dentro del terreno legal nuestras numerosas huestes y a dar ejemplo de un valor cívico que a veces es mas heroico que el que se sostiene por medio de las armas. Pocos son, pero menos habia en aquellas Cortes reaccionarias donde el ilustre decano de la democracia española, el venerable y consecuente Orense, se hallaba solo, completamente aislado, siendo el único representante que tenian en las Cortes los progresistas y demócratas en favor de la idea liberal.

Y sin embargo, el decidido Orense sostuvo una lucha heroica combatiendo sin tregua ni descanso todos los elementos reaccionarios, denunciando todas las arbitrariedades y abusos del poder de aquel entonces, y contribuyendo con su digno ejemplo y con la elocuencia de su palabra a reorganizar el partido liberal hasta volverlo a ver prepotente y valeroso. Si todo esto fué obra de un ardoroso adalid de la santa causa del pueblo, si un solo diputado pudo conseguir tanto en las Cortes a que nos referimos, qué no podrán conseguir los esfuerzos unidos de Castelar, Figueras, Párry y Margall, Párry y otros diputados republicanos que aun pueden acudir a nuestras Cortes Constituyentes?

En ocasiones dadas el retraimiento de una parcialidad política significa únicamente estar en desacuerdo total con la conducta de los hombres del poder, hasta el punto de no querer, por no mezclarse en sus actos tener participación alguna en

la gestión de los negocios públicos. En la situación presente, despues de los descalabros sufridos del vencimiento de aquellos de nuestros hermanos que se habían levantado en armas en algunas provincias, el retraimiento no sería otra cosa que la muerte de nuestro partido.

Y sería verdaderamente un dolor, que teniendo por bandera una idea que es la mejor y la mas santa que se ha conocido en política, y contando como contamos con las masas populares, con los honrados hijos del trabajo que no aspiran a honores, a empleos ni a puestos encumbrados, que no desean otra cosa que el bienestar general, fuéramos a abandonar la defensa de una idea que es la esperanza de un porvenir de dicha para la patria, despues de haber adquirido en favor de ella el mas grande proselitismo.

No y mil veces no. Aprovechemos cuantos medios legales se nos presenten para seguir nuestra propaganda en la tribuna, en la prensa, en los comicios. Si en la tribuna parlamentaria contamos ahora con pocos adalides, las Cortes acaban de tomar en consideracion una proposicion para que se cubran las vacantes de diputados y las que resulten en lo sucesivo; y si llega a ser aprobada, como creemos que lo será, y las elecciones se verifican, aconsejaremos desde luego a nuestros correligionarios que tomen parte en ellas, y que hagan cuantos esfuerzos sean posibles para aumentar el número de nuestros diputados.

La lucha, el movimiento legal es el alma, es la vida de todos los partidos. Sin esa lucha, sin ese movimiento se debilita la fé, se pierde el entusiasmo y se reducen los partidos a la nulidad. Por el contrario cuando obran con la actividad que ha obrado el nuestro desde la gloriosa revolución de setiembre dando a conocer la bondad de nuestra doctrina en los clubs, en los periódicos y por todos los medios de publicidad posibles. Estos mismos medios volverán a reaparecer en toda su latitud tan luego como se levante la suspension de las garantías constitucionales y debemos aprovecharlos, porque ellos han de ser seguramente los que en término no lejano han de proporcionar a nuestra hermosa bandera la mas completa victoria.

José Pereira.

### CORREO NACIONAL.

De El Imparcial del 27: A la lista de los periódicos suprimidos hay que añadir el Diario de Tarragona, que lo ha sido por orden de aquel gobernador militar.

Se anuncia la publicacion de un nuevo periódico titulado la Patria.

Defenderá los intereses de Cuba.

Dice la Crónica de Cataluña sin garantizar la noticia, que uno de estos días se embarcarán en Marsella para trasladarse a los Estados Unidos, el Sr. Joarizit y el Noy de las Barraquetas.

En Córdoba se está firmando una exposicion a las Cortes, para que se nombre rey de España al general Espartero.

Dice un colega de Oviedo: Anoche llegó a esta capital conducido por una pareja de carabineros, el conocido republicano, Señor Rodil, detenido en Castropol. Ignoramos la causa.

El señor Ardanaz al presentar a las Cortes el presupuesto que ha de regir desde 1.º de julio de 1870 a igual fecha del año siguiente, propondrá probablemente a las Cortes que si lo tienen a bien hagan aplicables sus reformas al semestre desde 1.º de enero próximo, con lo cual se obtendrá una ventaja de 500 millones, que con los 1,000 del año económico darán la suma de 1,500 para enjugar el déficit que hasta ahora ha habido, y que el señor Ardanaz hace desaparecer aumentando los ingresos y disminuyendo los gastos.

El 30 por 100 de economía que el señor Ardanaz piensa introducir en el presupuesto del clero asciende a 51 millones.

El señor Ardanaz piensa proponer como contribucion transitoria é interina por unos cuatro ó cinco años hasta que se realice la normalidad de las rentas ordinarias, un impuesto general a todas las rentas que podrá variar entre el 15 ó 20 por 100; pero sin establecer escalas graduales que considera contrarias a la misma Constitucion.

En la reunion de los radicales celebrada en la tarde del 29, los señores Madoz y Salmeron abogaron ardientemente por la candidatura del ilustre duque de la Victoria, que tiene bastantes apasionados entre los radicales. El señor Salmeron manifestó grande empeño en que antes de decidir la cuestion de candidatura se discutan las condiciones de los candidatos, si quiera sea en reunion secreta, y se mostró dispuesto, si en secreto no se hacia, a abordar esta discusion en publico; y es probable que se aborde en la reunion de esta tarde.

Han sido puestos en libertad los Sres. Araus, Carceles y Parra, individuos de la asociacion Juventud republicana, el Sr. Taillet, y los demás detenidos gubernativamente que se hallaban en las prisiones militares de San Francisco.

Se hallan fondeadas en Riojaneiro la escuadra peruana y la española.

De La Discusion del 27:

El Sr. Ruiz Zorrilla ha cedido en la cuestion del clero, mas solo por ahora, pues se encuentra dispuesto a provocarla de nuevo tan pronto como se le presente ocasion oportuna, despues del nombramiento del rey.

Mañana se reunirá la comision de los quince, para acordar el dia en que se ha de verificar la votacion del monarca; que segun parece ha de ser secreta. El partido unionista teme salir derrotado, atendido el número de diputados progresistas que votarán al duque de Genova, y no teniendo confianza en que muchos de sus afiliados voten a Montpensier, especialmente despues del último arreglo con los progresistas.

Se dice que Victor Manuel está de acuerdo con la mayoría de las Cortes para el nombramiento del joven duque.

Esto agrava la situacion de los unionistas.

Se están haciendo grandes esfuerzos por plantear la monarquía. ¿Se planteará? Alla lo veremos.

De cualquier manera grandes dificultades han de presentarse, gravísimos conflictos han de ocurrir todavía. Y pensar que todo esto hubiera podido evitarse con un poco mas de calma por parte de unos, y un poco mas de amor a la libertad y patriotismo por parte de otros, y no se ha hecho!

¡Qué gravísima responsabilidad guarda la historia para los hombres de la Revolucion de Setiembre!

El Sr. Rivero ha celebrado ayer una conferencia con el duque de la Torre. Se dice que el presidente de las Cortes ha trabajado con incansable actividad para llegar al acuerdo tomado de reunirse las comisiones de los tres partidos y proceder inmediatamente a la votación secreta del monarca.

De La Reforma:

Dice La Epoca que dentro de breves dias se habrán concentrado en Madrid y cantones inmediatos para una gran revista, 21 batallones de infantería, 20 escuadrones de caballería y unas 50 ó 60 piezas de artillería.

Por nuestra parte deseáramos saber si la noticia tiene fundamento, y en este caso cuál es el objeto que guía al gobierno para concentrar en Madrid tanta gente.

Han entrado en Portugal por diferentes puntos de la frontera, mas de 200 emigrados pertenecientes a las partidas republicanas.

«La Iberia» anuncia el ascenso a tenientes generales de los mariscales de campo Sres. Gamunde y Bährich.

Ayer fondó en San Fernando el vapor «Lepanto» y la goleta «Ligera» conduciendo prisioneros.

De El Iris del Pueblo del 3:

Las Cortes, periódico monárquico dice:

«El partido progresista queda moralmente anulado y humillado a los pies de su hábil adversario el unionismo, que impone con la altivez del vencedor condiciones irritantes.

La dignidad exige la ruptura.

El pais contempla indiferente la ruina del partido progresista; los mas compasivos le consagran un recuerdo y escriben sobre la tumba de la candida fraccion: «En 1869 hizo la última tontería y falló».

Mal irá la cosa, cuando los cimbríos dicen eso.

Leemos en El Gil Blas:

El tribunal del Oise (Francia) ha condenado a dos religiosos a cadena perpétua por atentados contra el pudor cometidos en niños menores de trece años.

Anda, padre de familia, lleva tus hijos a que los eduquen esos solterones con capa de religiosos.

—En San Francisco el Grande se ha puesto un rótulo dorado que dice:

ESPAÑA A SUS PRELAMOS HIJOS.

Y luego se ha encarcelado allí a los republicanos.

Y dirán que ya no se escriben chistes honestos.

—Hay que leer un par de párrafos de Luis Blanc y decirle con muchísimo de regocijo: bendita sea tu boca.

La prensa de orden injuria, trata de hacerle sospechoso, le atribuye palabras e intenciones que no son suyas, y él les responde una y otra vez soy republicano, republicano, REPUBLICANO, REPUBLICANO.

Y despues de decirlo lo aprueba, que es lo mas difícil.

Ánimo, generose vir lup ubi ana stebad rog ob Tu respuesta es tan lacónica como expresiva, y como tú respondemos los que somos republicanos, republicanos, REPUBLICANOS, REPUBLICANOS.

Y lo probamos, que es lo que importa.

¡Olé! ¡eresoy ¡eresoy le sup sacó solo nashob al

—Decididamente Napoleón III ve la cosa mal parada.

Fernando de Borbon, cuando se vió perdido, ofreció una constitucion.

Luis Felipe, cuando veía mal las cosas, llamaba a Thiers.

Isabel de Borbon, en los grandes peligros, acudía a Espartero.

Luis Bonaparte hace decir hoy al telégrafo que no quiere apartarse de la conducta liberal.

Malito debe de estar.

—La conciliación vive.

Se salvó la patria.

¡Gracias a Dios que está puesta la mesa!

CORREO ESTRANERO.

El director general de Correos de los Estados Unidos, Mr. Cresswell, ha entablado negociaciones con el de Inglaterra para hacer una nueva reduccion en el franqueo y porte de cartas; reduccion que tendrá efecto el 1.º de enero del 1870, y en virtud de la cual se pagará por cada carta la mitad del porte que hoy se carga.

En Paris se han puesto de moda las huelgas. Despues de la de los dependientes de las tiendas de comercio se anuncia ahora la de los guarda agujas de los ferro-carriles, la de los mancebos de botica, la de los dependientes de procurados, notarios y ugieres y hasta la de los mozos de café. Tendria que ver la época en que las manos secundarias del comercio y de la industria se diesen de ojo para declararse en huelga todas a la vez.

En Viena se halla fija la atencion en los disturbios de Dalmacia, donde parece continuar muy viva la lucha por una y otra parte. El 23, los insurrectos, a quienes se han unido 1.300 rajahs de la Herzegovina, sorprendieron a traicion el fuerte Tranjevich y asesinaron al comandante y a una parte de la guarnicion. Por el contrario, sufrieron un descalabro en su ataque contra los fuertes de

Trinita y Gozarda, y tuvieron pérdidas considerables.

Paris 26 de octubre.

Tomo la pluma a las últimas horas del famoso 26 de octubre que tanto ruido habia metido anticipadamente, y que ha pasado con la mayor calma y el mas completo silencio.

Toda la mañana hasta las doce del dia ha caído sin parar una lluvia fría, y esta contrariedad era a propósito para calmar el ardor de los bulliciosos. Por la tarde el tiempo se ha despejado y sopla una brisa glacial que no le permite a uno pararse a ninguna calle. Sin embargo se han formado algunos grupos en la plaza de la Concordia y en las inmediaciones de la calle Real y de la verja del jardin de las Tullerías.

Por lo demás no se ha desplegado esteriormente fuerza alguna militar. El puente de la Concordia por el que, segun se decia, quedaria interceptado el paso, está completamente libre, y solamente se ha situado un batallon de cazadores de infantería en uno de los patios del palacio Borbon.

En los bulevares los curiosos se detienen riéndose delante de una caricatura bastante ingeniosa que se vende en todos los kioskos y que representa bajo figuras grotescas a los irreconciliables en actitud de llamar al palacio Borbon en donde se ve un tambor mayor que mueve el baston en ademán de dirigir la banda.

Ha corrido la voz de que si debia de intentarse algun movimiento, seria por la noche lo cual por lo demás es la tradicion revolucionaria. Los agitadores esperan habitualmente a caer de la tarde para operar en la calle. Pero todo induce a creer que la noche se pasará tranquilamente como el dia. Los motines y las revoluciones no se hacen en dia previamente designado y con arreglo a un programa minuciosamente dispuesto de antemano.

El emperador, que vino ayer a las Tullerías por dos ó tres dias, asistió por la noche al teatro de la Opéra, modo de probar que el gobierno estaba muy tranquilo.

Hoy se han reunido algunos diputados en el Cuerpo legislativo para saber las noticias del dia y comunicarse sus impresiones. M. Schneider ha ido tambien a inspeccionar las obras que se están haciendo y activar su terminacion. Ha hablado muy detenidamente con sus colegas, y de estas conversaciones parece desprenderse que el presidente de la Camara no ha sido tan feliz, como se pretende, en sus gestiones cerca del Emperador.

Decididamente triunfa la influencia anti-liberal; los consejos de Mr. Rouher seguirán dirigiendo al soberano. No se habla ya de anticipar la convocacion de la Camara.

Si el gobierno se empeñase en no satisfacer los deseos de la opinion pública, dicese que Mr. Magne dejaria la cartera de Hacienda. Este digno ministro que merece la confianza de los hombres de negocios, no quiere asociarse a la política tirante; y declara en alta voz que, si el programa de la fraccion conservadora y liberal de la Camara no triunfa, dejara el poder sin vacilacion, lo cual seria a la vez una gran pérdida y un grave obstáculo para el gobierno.

Entretanto Mr. Magne activa vigorosamente todos los trabajos preparatorios del presupuesto de 1871. Créese que los grandes tomos de guarismo se repartirán a primeros de diciembre, casi al mismo tiempo que los libros sobre la situacion interior y la exterior. Continúan las huelgas. Hoy se han declarado en huelga los doradores en madera que en número

de mas de mil quinientos han abandonado los talleres. Piden el aumento de un franco en su jornal, aumento que sin duda los amos habrán de conceder.—D.

CRONICA LOCAL.

Mahon 6 noviembre de 1869.

Cuando en la primera época del Menorquin publicamos varios artículos sobre el periodismo en Menorca, nos olvidamos aun de demostrar una serie de desventajas que hacen que el periodismo en esta isla sea imposible sin el sacrificio pecuniario é intelectual del que se propone sostenerle. La práctica nos ha venido á demostrar que nunca podremos llegar á la necesaria altura de otras ciudades menos interesantes si, pero mas instruidas desde el punto que tributan á la literatura mayor reconocimiento. Catorce años hace que seguimos paso á paso al periódico de esta ciudad (desde su nueva fundación) y conocemos sus altas y bajas y sus mas pequeños incidentes, pero nunca hubiéramos presumido que en catorce años estuviera tan poco arraigado como al principio de su fundación ó aun menos. Qué motivos hay que obliguen al periodismo á seguir tan penosa marcha? Uno poderosísimo: hasta ahora no se ha presentado ningun ser que desinteresadamente haya dicho: «publiquese el periódico conforme se merece una isla que cuenta treinticuatro mil habitantes, nada se tenía, porque una vez arraigado está seguro su sostenimiento». Pero en lugar de esto, se ha querido siempre que el periódico en Menorca sea un INCENSARIO, y los que ningun apoyo han prestado al periodismo cuando les adulaba, procuran hacerlo desaparecer cuando no les sirve para sus miras intencionadas ó miserias de partido. Ah! si nos fuera dable, sin sufrir sus consecuencias, sacar á relucir varios hechos, el público se avergonzaria de sí mismo, y despreciaría á ciertos hombres que gozan hoy de alguna popularidad. Algun dia podremos arrancar caretas, algun dia demostraremos al público quien causa su desgracia y quien es el que quiere su felicidad. No están todos los males allá arriba (en el gobierno) muchos hay por aquí abajo (en la sociedad).

El periodismo en Menorca tiene que luchar primeramente con la ley, casi siempre demasiado severa, y despues con las exigencias de unos, el desprecio de otros y nunca con el agrado de todos. He aquí porque el número de suscripciones es tan corto, porque el periódico es de tan reducidas dimensiones, y últimamente, por que va tan pobremente redactado, á causa de los disgustos que se tienen que soportar y de los pocos recursos de los que hacen el sacrificio de sostenerle, esponiéndose cada dia á daños mayores que nunca serán conocidos ni apreciados como se merecen.

Agradecemos al Iris del Pueblo del 2 del actual las siguientes líneas:

«El llamamiento que ha hecho el director de El Menorquin á los liberales de aquella isla, en favor de los prisioneros catalanes, no ha podido menos de hallar eco en el corazón de los deportados cubanos, los cuales mandaron el mismo dia á dicho ciudadano 551 reales, á reserva de continuar remitiéndole lo que vayan recolectando. Conducta tan patriótica, demuestra el amor

patrio que anima á aquellos nobles y filantrópicos corazones.»

Procedente de Palma en 18 horas

entró ayer en este puerto el vapor español de guerra Leon, su comandante el teniente de navío D. José Ramis, con 131 plazas, 4 transportes y 2 cañones. Viene, si no estamos mal informados para llevarse el resto de los batallones infantería de Galicia y América que aun habia en esta plaza.

Relacion de los pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia con el vapor-correo Mahóns.

De Barcelona.

D. Juan Marqués.—D. Fulgencio Cordon.—D. Juan Barceló.—D. Gabriel Mercadal.—D. Antonio Capó.—D. José Gener.—D. José Riudavets.

De Alcudia.

D. Juan Gomez.—D. Ramon Luceo.—D. Andrés Arman.—D. Antonio Roselló.—D. Rosa Sals.—D. Maria Torres.—D. Valera Almansa.—Un oficial, 12 individuos de tropa, 12 señoras y 4 hijos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Leonardo abad y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belen, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Rufo, obispo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas á libre plática el dia 4.

De Cagliari en 3 dias, laud esp. S. José, de 41 ts., pat. Gaspar Abram con 7 trip. trigo y garbanzos.—Consignado á D. Miguel Estela.

De Ciudadela en 1 dia, pailebot esp. Moderno de 32 ts., pat. Bartolomé Fiol con 6 trip., y sillares.—Consignado á D. Juan Tallavull.

De Palma en 18 h. vapor de guerra esp. Leon, su comandante el teniente de navío D. José Ramis, con 131 plazas, 4 transportes y 2 cañones.—De Marsella en 4 dias, bal. esp. Ceres de 39 ts., cap. D. Gregorio Femenias, con 4 trip., carbon mineral y otros efectos.—Consignado á D. Lorenzo Pons.

Despachados el dia 5.

Para Sevilla, laud esp. S. José, de 41 ts., pat. Gaspar Abram, con 6 trip. y el mismo cargo que trajo.

ORDEN DE LA PLAZA,

del 5 de noviembre de 1869.

El regimiento infantería de América entregará al de Toledo con las formalidades de ordenanza á las tres de esta tarde los locales que ocupa en el cuartel de la Esplanada de esta ciudad, y se hallará dispuesto á embarcarse en el vapor de guerra Leon á las cinco de ella.

Servicio para el 6.

Gefe de dia: El comandante graduado D. Pascual Fernández y Cuevas, capitán del regimiento infantería de Toledo n.º 35.—Parada, hospital y

provisiones, Galicia.—El T. C. Comandante Sargento Mayor.—Joaquin Trajillo y Sanchez Valverde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 34 ms.—Pónese á las 4 h. y 53 ms.

LUNA.—Sale á las 9 h. y 41 ms. de la m.—Pónese á las 6 h. y 38 ms. de la n.

MISCELANEA PORTUGA.

A CUBA.

Salve, salve Cuba mia, Perla que el Océano baña, Recostada dulcemente En fresco lecho de algas, Salve, moderna Venecia, Que orgullosa te levantas En el medio de los mares Cenida de verdes palmas. Morena virgen que duermes Sobre flores reclinada, Bajo un pabellon de nubes Soñando con la esperanza. ¿Quién no bendice tu suelo Oh! mi Cuba idolatrada, Donde nacen tantas flores De suavísima fragancia, Donde jamás el invierno Estiende su garra helada, Y cubierta de verdura Saluda risueña el alba? ¿Quién al soplo de tus brisas Que halitos suaves exhala, No concibe dulces sueños, Ilusiones y esperanzas? Maldicion sobre el impio Que olvidado de su patria, No concibe sus recuerdos En lo mas hondo del alma! Que para mí valen siempre Mas tus plátanos y cañas, Que el oro de cien naciones Y los lauros de la Fama. Tú nada le envidias, Cuba A Roma la soberana A la altanera Lutecia Ni á la soberbia Granada. Que esas deben sus primores A la inteligencia humana, Tú al artifice divino Debes tan solo tus galas. Diles que tienes si quieres En tus montes y en tus cañas, Para levantar soberbias Pirámides elevadas Mas altas que las de Egipto De jaspero zafiro y nácar, Con zócalos de rubies De corales y esmeraldas. Diles mi Cuba que á rios Corre el oro en tus entrañas Y que tu puerto las velas De mil naciones señala. Que eres, buena, generosa, Tranquila y hospitalaria, Y que tus morenas hijas Heredaron á las Gracias. Que son modelo de esposas, Que son modelo de hermanas, Y que no hay madres tan tiernas Como las madres cubanas.

ROSA MARRERO Y CARO.

# BOLETIN DE ANUNCIOS

## Ayuntamiento popular de Ciudadela.

Siendo muchas las personas que todavía no han presentado en la Secretaría de esta corporación las declaraciones juradas que previenen los artículos 23 y 26 de la instrucción para el establecimiento y cobranza del impuesto personal correspondiente al presente año económico, sin embargo de los edictos y pregones que al efecto se han publicado; la Junta partidadora de dicho impuesto ha señalado el improrrogable plazo de ocho días, á contar desde el en que tenga lugar la inserción de este anuncio en el periódico «El Menorquín» para que los que tengan bienes ó emolumentos en este distrito municipal, ó vecinos ni residentes en el mismo, presenten las espresadas relaciones juradas, y de no verificarlo se procederá á lo que previene el artículo 23 de la citada instrucción.—Ciudadela 30 de Octubre de 1869.—El Presidente, Manuel Salord.—P. A. D. A., Santiago Simó, Srio. 1

## ALCALDIA POPULAR DE MAHON.

Reparto vecinal para redimir el cupo de mozos que ha correspondido á este distrito municipal en el corriente año. CANTIDADES RECAUDADAS CON ESPRESION DE LOS CONTRIBUYENTES QUE LAS HAN SATISFECHO.

Nombre	Cantidad
Suma anterior	3650 650
<b>Día 1.º de noviembre</b>	
Lorenzo Mercadal Tuduri	0 300
Catalina Anglés	1 500
Francisco Pons Anglés	0 300
Juan Olives Olives	0 300
José Sintet Tuduri	0 300
Francisco Portella Anglés	1 500
Juan Pons Olives	16
Juan J. Sancho	1 500
Antonio Olives Olives	2
Bernardino Cardona	0 600
<b>2.º de noviembre</b>	
Juan Pons Carreras	0 300
Luis Portella Pons	0 300
Nicolas Tuduri	1 500
Miguel Corantí Vinet	5
Mateo Tuduri Sánchez	5
<b>3.º de noviembre</b>	
Jaime Mir Pons	0 600
Benita Taltavull	0 600
Vicente Manent	0 600
Ana Vives V. de Tuduri	0 600
Miguel Sintet	1 500
Francisca Garro V. de Vinet	3
Jaime Barceló	9
Lorenzo Pons Cardona	0 600
Lorenzo Escudero Seguí	9
Nicolas Cotrua	3
Juan Sancho	16
<b>4.º de noviembre</b>	
Francisco Taltavull Mill	4
Antonio Pons Pons	1 500
Juan Vilar Oliver	9

Tomás Orfila	0 600
Carlos Arguimbau	5
Francisco Netto Oliver	3
Maria Seguí Vidal	2
Juan Villalonga Flaquer	20
Pedro Olives	0 300
Andrés Llabrias Olives	1 500
Diego Llabrias Tuduri	3
Miguel Netto Pons	5
Francisco Vinet	4
Bartolomé Mercadal	5
	3824 750

## Alcaldía popular de Mahon.

En el Boletín oficial de la provincia n.º 310, viene inserto el anuncio siguiente:

### GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Sección de Fomento.—Carreteras.—En virtud de lo dispuesto por la Dirección general de obras públicas, Agricultura, Industria y Comercio, he señalado el día 11 de noviembre próximo á las doce de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de los acopios de materiales necesarios para conservación de las carreteras que se espresan en la relación adjunta, durante el corriente año económico.

Las subastas serán simultáneas y se celebrarán en Mahon ante el subgobernador y en Palma en este gobierno, en los términos prevenidos por la instrucción de 18 marzo de 1852, en ambas dependencias se hallarán de manifiesto para conocimiento del público, los presupuestos y los pliegos de condiciones facultativas y económicas que han de regir en las contrataciones.

No se admitirá ninguna proposición que se refiera á mas de una carretera, pues cada una debe rematarse por separado.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente al modelo adjunto. La cantidad que previamente ha de consignarse como garantía para tomar parte en la subasta será el uno por ciento del presupuesto de contrata de cada carretera. Este depósito podrá hacerse en metálico ó acciones de caminos, debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haberlo realizado del modo que previene la referida instrucción.

En el caso de que resultasen dos ó mas proposiciones iguales se celebrará en el acto únicamente entre sus autores, una segunda licitación abierta en los términos prescritos por la citada instrucción, fijándose la primera puja por lo menos en 50 escudos y quedando las demas á voluntad de los licitadores con tal que no bajen de 10 escudos. Palma 25 octubre de 1869.—Tomás Sánchez Vera.

Modelo de proposición. D. N. N. vecino de... enterado del anuncio publicado por el gobierno de esta provincia y de los requisitos y condiciones que se exigen para la adjudicación en pública subasta de los acopios necesarios para la conservación de la carretera de... se comprometo á tomar á su cargo los mencionados acopios con estricta sujecion á los espresados requi-

sitos y condiciones por la cantidad de..... (aquí la proposición que se haga, advirtiendo que la cantidad debe ir escrita en letra.)

Fecha y firma del interesado.

Relacion de las carreteras de Menorca en que deben acopiarse materiales para su conservación durante el año económico de 1869-70. (Presupuesto de expresion de las cantidades presupuestadas para cada una de ellas, á que se hace referencia el anuncio anterior.)

Carretera	Presupuesto. Escudos.
Mahon á Ciudadela	922 300
Mahon á San Luis	240 063
Mahon á San Clemente	160 425
Mahon á Villa Carlos	139 840
De la de Mahon á Ciudadela á Alayor	36 500
Palma 25 octubre de 1869.—Tomás Sánchez Vera.	

Lo que he dispuesto se publique en este periódico para que llegue á conocimiento de las personas que quierán interesarse en el servicio de que trata el precedente anuncio. Mahon 5 Noviembre 1869.—El Alcalde 1.º—Geronimo Escudero.

## Recaudacion de Contribuciones de la 2.ª agrupacion del partido de Mahon, compuesta de los pueblos de ALAYOR y MERCADAL.

Se avisa á los señores contribuyentes que poseen bienes en dicha agrupacion, residentes en esta ciudad, se sirvan presentar los dias 10 y 11 del corriente noviembre de diez á una idelmediada satisfacer sus correspondientes cuotas del 2.º trimestre en el calle Anunciay n.º 15.—José Carreras.

## EN VENTA.

En esta imprenta informarán de quien necesita una. (habeis el 3º)

## Hay una en San Luis, Tortel-nou, que tiene la leche de tres dias.

En venta.

En esta casa n.º 97-99 de la calle del Progreso (antes de la Infanta). Para informes, dirigirse al n.º 85 de la misma. 6

INTERESANTE. Se desea encontrar dos ó tres muchachos de confianza que sean hábiles para ocuparse en la venta de periódicos los dias de correo, y cuidarse de buscar suscripciones á las obras que se publican en España.—Informarán en esta imprenta. MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.